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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Ziel der prospektiven Studie war die Analyse der Gültigkeit (Validität) und Reproduzierbarkeit (Reliabilität) dreier radiologischer Klassifikationskriterien zur Beurteilung des knöchernen Substanzdefekts vor Revisionshüftendoprothetik. Methodik: Die knöcherne Defektsituation von 28 konsekutiven Patienten mit aseptischer Hüft-Totalendoprothesen-Lockerung wurde anhand der radiologischen Klassifikationskriterien         1) nach Paprosky, 2) nach Hungerford sowie 3) der DGOT untersucht. Die Reliabilität wurde durch einen präoperativen verblindeten Vergleich der radiologischen Defektbeurteilung von drei Untersuchern mit unterschiedlichem Ausbildungsstand ermittelt. Die Analyse der Validität erfolgte durch Vergleich der präoperativ radiologisch (n = 3) sowie intraoperativ visuell und palpatorisch (n = 1) erhobenen Defekteinschätzung. Der Spearman-Rangkorrelationskoeffizient (rs) wurde zur Beurteilung des Ausmaßes der gegenseitigen Abhängigkeit der ordinalen Daten verwendet. Ergebnisse: Die Untersuchung der interpersonalen Reliabilität ergab für alle drei Klassifikationen eine inhomogene und überwiegend unzureichende Reproduzierbarkeit (rs: Paprosky Femur: 0,45 - 0,67, Azetabulum: 0,38 - 0,63; Hungerford: 0,46 - 0,66; DGOT Femur: 0,38 - 0,59, Azetabulum: 0,42 - 0,76). Der Vergleich der präoperativen radiologischen Defekteinschätzung und der intraoperativen Referenzierung durch den Operateur zeigte ebenfalls eine inhomogene und überwiegend unzureichende Gültigkeit (rs: Paprosky Femur: 0,59 - 0,68, Azetabulum: 0,39 - 0,70; Hungerford: 0,39 - 0,74; DGOT Femur: 0,44-0,60, Azetabulum: 0,36 - 0,76). Generell wurde präoperativ das Ausmaß der knöchernen Defektsituation anhand der Bildgebung unterschätzt. Der Ausbildungsstand der Untersucher hatte keinen Einfluss auf die Validität. Schlussfolgerung: Die ermittelten Korrelationskoeffizienten zeigen, dass radiologische Klassifikationskriterien keine gültige bzw. reproduzierbare Einschätzung des knöchernen Substanzdefekts vor Revisionshüftendoprothetik gewährleisten.


      
        
Abstract

        

          
Aim: It was the purpose of this prospective study to analyze validity and reliability of three different radiographic classification systems, which are used to assess bone stock loss prior to revision total hip arthroplasty. Method: Investigation was performed using the classification systems according to 1) Paprosky et al., 2) Hungerford et al., and 3) the German Society of Orthopaedics and Traumatology (DGOT). Twenty-eight consecutive patients with diagnosis of aseptic failure of total hip arthroplasty were enrolled in the study. Interrater agreement was analyzed by evaluating the classifications preoperatively by three investigators with different level of clinical experience using a blinded observer technique. Validity was analyzed by comparison of preoperative radiographic findings (n = 3) and an intraoperative control by visualization and palpation (n = 1). Spearman coefficient of correlation (rs) was used to establish levels of agreement among multiple ordinal variables. Results: Interrater reliability testing using paired comparison between the three investigators revealed non-homogenous coefficients of correlation (rs: Paprosky femur: 0.45 - 0.67, acetabulum: 0.38 - 0.63; Hungerford: 0.46 - 0.66; DGOT femur: 0.38 - 0.59, acetabulum: 0.42 - 0.76). Paired analysis of correlation between preoperative and intraoperative findings again showed non-homogenous coefficients of correlation (rs: Paprosky femur: 0.59 - 0.68, acetabulum: 0.39 - 0.70; Hungerford: 0.39 - 0.74; DGOT femur: 0.44 - 0.60, acetabulum: 0,36 - 0,76). In general, defects were grossly underestimated preoperatively. The level of experience did not influence the validity of measurements. Conclusion: Our results indicate that these classifications do not provide valid and reliable assessment of femoral and acetabular bone stock loss prior to revision total hip arthroplasty.
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